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Protokoll Quartierverein Riesbach 
Vorstandssitzung 7/2009 
7. Juli 2009, 20:00 Uhr , GZ Zürich-Riesbach 
 
Leitung:   Urs Frey 
Protokoll: Irene Verdegaal 
 
Vorstandsmitglieder: 
 
Urs Frey                                         Präsidium 

Albasini Marina  AG Natur+ Umwelt 
Attinger Gina AG Kontacht 
Bartl Franz AG Quartierhof Weinegg, Quartierfest 
Baumann Steven Protokoll 
Bernaschina Claude Kasse 

 Bütler Tilly               AG Labyrinth, Kontakt GZ 
Diggelmann Hansruedi Verschiedenes 
Favini-Brotzer Cécile AG Kultur, Veranstaltungen 
Götzmann Heike Verschiedenes 
Hebting Tom AG Wohnen 
Jörg Hanspeter Verschiedenes 
Verdegaal Irene AG Kinder und Schule, Stv. Protokoll 
von Burg Brigitt AG Alter  
Walser Jolanda AG Verkehrsberuhigung 

 

Gäste:        Frau Mächler, Spitex 
 

Entschuldigt:                           Tom Hebting 
 Tilly Bütler 
 Brigitte von Burg 
 



7.1 Begrüssung und 
Protokoll 6/09 vom 2.6.2009 

 Das letzte Protokoll wird dankend angenommen. 

 

7.2 Spitex 
Frau Cornelia Mächler informiert über Dienstleistungen der 
Spitex. Ebenfalls berichtet sie über die Neuorganisation. 
Neu verändert sich die Vereinsstruktur: ab 1.1.2010 gibt es 
in der gesamten Stadt statt 7 Spitex Vereine nur noch 2 
Vereine. Quartier Riesbach gehört dann zu Zürich Limmat 
(bisher Zürich Ost). Die Zentren, auch die im Quartier 
Riesbach, bleiben an den bisherigen Orten bestehen.  
Der Quartierverein wird nach Diskussion des relativ hohen 
Mitgliederbeitrages diesen kündigen, wofür Frau Mächler 
durchaus auch Verständnis zeigt. Sie wird abklären, 
inwiefern der QV weiterhin Informationen erhält. 

 
Claude wird 
Kündigung 
schreiben 

7.3 Badi-Tiefenbrunnen 
Antwortschreiben vom zuständigen Leiter der Badeanlagen 
erhalten. Die beanstandeten Punkte konnten leider nur 
wenig optimiert werden. 
Frau Erfiger, eine Gemeinderätin, hat zu diesem Thema 
eine Motion eingereicht. Dies geschah ohne das Wissen 
des QV. 
Der QV begrüsst, wenn wie bereits früher besprochen, ein 
zuständiger Badeverantwortlicher zu einer QV-Sitzung 
einzuladen.  
Tilly wird beauftragt den Herr Schuhmacher oder einen 
anderen Zuständigen zu einer QV-Sitzung einzuladen.  

 
Tilly 

7.4       Quartier-Palaver Dienstag 22. 9.  
 Irene informiert über die Vorbereitungssitzung 
 mit Jolanda und Beni. Palaver zum Thema: Kinder + 
 Verkehr (Begegnungszonen). Beginn: 19.30h.  
 Erster Teil: Fachinput der Metron AG (genauer Name der    
 ReferentIn noch nicht bekannt). Input vom städt. Amt für  
 Verkehr (Herr Widrig). 
 Zweiter Teil: Erfahrungen bestehender Begegnungs-  
 strassen (Heimatstrasse und Kieselgasse) + Ideen für  
 neue Begegnungsstrassen.   

 
Irene und 
Jolanda 

7.5 Leitlinien 
Der QV hat eine Antwort von Frau Maurer erhalten. Das 
Schreiben geht nur teilweise auf unsere Punkte ein. Die 
Antwort wirkt etwas ‚uninspiriert‘. Hansruedi wird 
gemeinsam mit Urs Nachfragen stellen (Termin August) 
und abklären, wann die nächste Echositzung statt findet. 

 
Hasi 
 

7.6 Neues aus den Arbeitsgruppen 
Verkehr: Die vielen Bauarbeiten führen zu gefährlichen 
Verkehrssituationen. Frau Susi Koltai hat sich beklagt 
(betreffend Dufourstrasse). Die AG Verkehr nimmt sich 
dieser Frage an. Ebenfalls wird die AG Verkehr die 
prekären Verkehrsverhältnisse während den Sommerferien 
(keine Trams) beobachten und allenfalls Fragen 
aufnehmen. 
Kultur: Das Sommerkonzert fand bei schönem Wetter statt 
und war ein Erfolg. Insgesamt wurden 600 Franken ein-
genommen. - Im Januar wird der QV eine Chasperli-

Jolanda 
 

Cecile 
 



Theater-Aufführung durchführen (bisher hat das GZ das 
gemacht). - Seepolizei haben heute 16 Personen besucht.- 
Atelier Haller Besuch findet am 1. Oktober statt. 
Quartierfest: damit wir vom QV-Vorstand ansprechbarer / 
sichtbarer werden und besser neue Mitglieder werben 
können, erhalten die QV-Vorständer ein Namensschild. 
Darüber hinaus klärt Franz für nächstes Jahr  ab, ob die 
Schürzen auf einfache Weise bedruckt werden können. 
Flyer sind gedruckt. Der QV wird in Absprache mit anderen 
Vereinen zwischen Höschgasse und Tiefenbrunnen Flyer 
verteilen. 
Newsletter: der nächste Newsletter wird am 21. August 
verschickt. Vorher gibt einen Quartierfest- Special. Mitte 
September gibt’s einen Palaver-Special.  
Natur und Umwelt:  
An der Süd-/Wonnebergstrasse sind Bauarbeiten geplant, 
ein Brunnen soll versetzt werden und die Verkehrsführung 
wird  angepasst. Marina hat vor 10 Jahren an einer 
städtischen Diskussion zur Verkehrsführung mitgewirkt. Die 
damaligen Entscheide wurden heute nicht integriert. Marina 
hat deshalb im Namen des QV's Einwände verfasst. 
Kontacht: die Redaktion hat sich an letztem Samstag zu 
einer Retraite getroffen. Neues Kontacht liegt vor. Das 
Redaktionsstatut des Kontacht wurde überarbeitet und wird 
an der nächsten QV-Sitzung besprochen. Die nächste 
Nummer wird zum Thema Sammelsurium: Texte bis 21.8. 
(erscheint im September). ‚Licht‘ soll im Winter thematisiert 
werden, Texte bis 23.10. 
Wohnen: 22 Juni fand das VermieterInnen-Hearing statt. 
Die Untergruppe mit Muriel, Aurelio, Georges und Urs wird 
sich weiterhin dieser Perspektive annehmen.- 
Liegenschaften an der Zollikerstrasse die im Besitz des 
Kantons sind werden mit Marktmieten vermietet. QV wird 
hierzu noch Stellung nehmen. 

 

Claude und 
Franz 
 

Heike 
 

Marina 
 

Gina 
 

Varia:
Urs informiert über Varia. 
− IG Westtangente Plus erhält wie vorbesprochen 500 
Franken. 
− QV-Vorstandssitzung findet am MONTAG 31. August 
um 20h GZ statt.  
− Franz informiert über ein Wasser-Radprojekt, dass Herr 
Guidi an der Hornbachstrasse bauen möchte. Der 
Quartiervereins-Vorstand unterstützt die Idee. 
 
Sitzungsschluss: 22.15h 

Urs 
 

Nächste QV-Vorstandssitzung:
MONTAG 31. August 2009, 20h im GZ 
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